



Editorial

Despedida

Farewell

Horacio Gabriel Olvera Hernández*

* Presidente de la Asociación Mexicana de Cirugía Endoscópica, A.C. 2019-2021.

Toda etapa de nuestra vida tiene un principio y un fin. Con tristeza para mí y mi mesa directiva, damos término a un periodo que, por cuestiones de esas cosas terribles e inesperadas que tiene la naturaleza (COVID-19), tuvo que prolongarse por dos años, a lo que doy gracias, ya que me permitió conocer más a fondo a nuestra asociación.

Tuvimos que hacer cambios importantes en la forma de desarrollar nuestras actividades académicas (nuestra forma de enseñar), y si hablar de la enseñanza de la medicina sería muy complejo, lo es más hablar de enseñanza de la cirugía y más en el campo de la cirugía endoscópica. Aunado a esto, cabe destacar el hecho irrefutable de que la enseñanza en medicina, amén de todas sus modalidades (de moda, por supuesto), debería seguir siendo al lado del paciente. Podrá ser factible la enseñanza por simuladores, e inclusive con softwares educativos, pero creo que ésta no deberá sustituir, de ninguna manera, al bagaje de conocimiento que proporciona un paciente mal y enfermo.

Seguimos con la incertidumbre de cuándo volveremos a la normalidad, o denominada ya por muchos: nueva normalidad, teniendo que aprender y acostumbrarnos a las nuevas formas de sociabilizar y de comunicación a través de las redes como Internet y plataformas como Zoom, WhatsApp, Instagram, Facebook que, en cierta forma, despersonalizan nuestra forma de convivir.

Tuvimos que aprender a tratar con ellas y hacerlas parte de nuestro armamento, lo que fue todo un reto para muchos de nosotros, dudando de muchos de los beneficios que nos podrían dar dichas herramientas.

Perdimos muchas cosas y nada volverá a ser igual, pero nos abrimos nuevas áreas de oportunidades y nos dimos a la tarea de dar consulta a distancia, reunirnos en forma virtual, enseñar de manera no presencial, aprendimos el poder de las redes digitales y desarrollamos de manera rutinaria el llamado *home office* (trabajo en casa).

Nos enfrentamos al miedo ante la incertidumbre, así como a no dominar la tecnología, a no pocos nos incomoda el cambio; sin embargo, la vida nos está llevando en forma natural a él.

Hay que entender que la tecnología llegó para todos y nos es para el mañana, la tecnología virtual ya está aquí y tenemos que aprender a usarla y perder el miedo a aplicarla.

Después de dos años de gestión, mi mesa directiva y yo nos vamos contentos y satisfechos por el trabajo que hemos realizado, formando un grupo con gran capacidad de trabajo y apoyo incondicional, sacando a flote a este barco llamado AMCE. La labor ha sido ardua, pero hemos cumplido.

Agradezco mucho tu apoyo como socio, tu comprensión ante tantos cambios, te invito a continuar actualizándote con todas nuestras actividades que te ofertamos, la asociación es tuya, sigamos dándole la importancia y el prestigio con el que cuenta.

Les envío un cordial saludo y un fuerte abrazo.

Muchas gracias

Correspondencia:

Horacio Gabriel Olvera Hernández

E-mail: h20562000@yahoo.com.mx

Citar como: Olvera HHG. Despedida. Rev Mex Cir Endoscop. 2020; 21 (3): 125. <https://dx.doi.org/10.35366/99834>

